

prestigio y que ejerció su profesión en su ciudad natal en la segunda mitad del siglo XVII. Escribió varios dictámenes que no se publicaron y el único que vió la luz pública fue éste.

“Spicilegio de la calidad y utilidad del trigo que comunmente llaman Blanquillo, con respuestas a las razones que los protho-médicos desta Corte alegaron contra él. México, por Calderón, 1692”. 4º. con VI: pp. -|- 22.



Nota de la Redacción.—En el original de este trabajo figuran numerosas palabras escritas con *ç* —C con cedilla— que por dificultades tipográficas no ha podido ser reproducida. Esperamos que el buen sentido del lector sabrá remediar esa deficiencia, dando la pronunciación suave a tales palabras y esperamos que el autor excusará la supradicha omisión.

CONTRA EL HIPO Y CONTRA EL ESTORNUDO

Contra el hipo, o mejor dicho contra el espasmo diafragmático, que es su causa, el profesor japonés Hishikawa sugiere un medio de fácil aplicación y que parece ha de dar brillante resultados. Dicho profesor evita el estornudo por vía refleja, irritando la pituitaria con una pluma o una tira de papel, o bien evita por vía refleja las náuseas irritando la mucosa de la faringe mediante el dedo o un objeto cualquiera.

El hipo es siempre molesto, de modo que substituirle con unos estornudos resulta bastante cómodo. Pero a veces tampoco el estornudo resulta agradable. G. A. Weil considera que para evitarlo es suficiente apretar fuertemente el margen inferior del tabique nasal, en el momento en que se advierte la titulación premonitoria.

Hay que probarlo para creer. El tiempo es por lo demás propicio para los estornudos.

DOCTOR SOL,